



Wien 8 Dec. 1889.

26(1)

Lieber Freund.

Seit Menschengedanken ist in Wien der Winter
nie so stark und so frisch eingetreten wie in diesem Jahre.
Wir sind seit einer Woche ganz aufgewacht. Wie trübe
es gibt da! wie die letzten Wintertage gemischt in fröhlichen
Klima zugetroffen haben. Nicht besonders plagt allgemeines
Unwohlsein. Schon mehrere Tage habe ich das Frühstück,
ohne rechte Begeisterung zu verzehren. Dieser Tag werde
ich doch niemals vergessen an der ersten Fahrtung des Nord-
herdes beigewohnt. Ich bin jetzt entphlogen, nicht zweck-
mäßig noch gesoffen zu erhalten. Die politische Lage hier
wird von Woche zu Woche schlechter. Aber die kleine Partei
welche ein alter Begriff von Opposizion und von Staat

ist

festhält, vorweg noch nichts, bevor sie nicht von oben
vollkommen geschaffen und berufen wird zu raten oder noch
zu raten ist. Bis dahin ist alle Macht vergebens. So gilt es
unvermeidlich nur Fakten zu erkennen, wozu sich nie bald Ge-
legenheit werden wird, und im übrigen sich in Ruheblatt zu
halten bis der Ausbruch des unvermeidlichen Kriegs. So
hier zur momentanen Rettung voranlafft, habe ich auch minder
Festnisse für die Politik machen gehabt und habe wohl immer
verstanden mich auf ein einfaches Journal zu konzentrieren.
Aber diese Tage werde ich mir doch den Rep. Rom. an Nas.
gäbe an treiben. Für mehr als ein Blatt finde ich nicht Zeit.
Es fehlt aber einmal ein bedeutendes Artikel in einem andern
Blatt von Rom, so umz ich mich gleich zu Deine Seite um.
den mit der Bill meins ein jedes einzelnes Blatt freundlich
grüßenden zu wollen.

19146²⁴

Zu Deiner Wiederwahl als Consiglier befehlenswerthe
ist Dich und noch mehr Dein Mitbürger. Nur möge Dich das
Ehrenamt nicht zu viel Arbeit aufleihen.

Es steht mir in die Fäde wehe, ob ich Deinem Wunschen bz.
droffe Auswahl von Dokumenten für die Topographie - Sammlung eindeutig
entgegenstehen kann. Ich wäre sehr darauf gespannt auf meinem spe-
ziellen Gebiete auch für Italien etwas Neues zu können. In der Folge,
des Hoffe ich doch, werde ich mich wohl noch beschäftigen können.
Angenommen wird vorwiegend nur Oberthal zu empfehlen und durch
dessen Vermittlung soll hier aus und gelassen Rache eingespielen.
Hofft Dir nun, wie O. Freiherr, vorgeschlagen nicht früher an
die Arbeit zu gehen, als bis das gesuchte Material in Rom ein.
gekroppen sein wird. Ich schreibe dir eine andere Meinung aus.
geprägtem. Ich halte es für rechtlich bz. gebotlich als möglich mit
der total Zeit in Ausprägung notwendenden Prüfung und Beobachtung

der einzuhauen phas in Den besinnlichen Friede begonnen
wurde, momentlich sinkt aus dem Grunde dazwischen und
Mittelbzw. darüber nach Wien berichtet und Gelegenheit
ausgeschlossen geboten werde. Damit wird die definitiv
Auswahl, für die allerdings Ueblichkeit über das ganze Material
ersinnlich ist, durchaus nicht vorgegriffen, sondern es wird ihr
nur gehinrende vorgeschoben. Ich bitte Dich also zu verlaffen -
dass Eßmittel mit den oben gegebenen Gütefr. Dr. Hauges bald
die Arbeit beginnen können.

Von den Ausfällen fies das Mittels Auspräg's rede ich heute
nicht. Ich willst auch über dies braunig Thema kaum etwas
Neues zu sagen.

Dagegen komme ich auf die Originalerkr. Obo III. fies Dr.
Krause von J. 1081 zurück, um dererwillen Du Dich bereits viele
fießt erinnert hast. Die Geschichte wird immer interessanter. Als
Editor würde ich mich Krause noch von den Kindern weiter abmischen



Doch es gilt auch ein alter Diplom noch möglich noch vor
 Verpfändung und Vervielzählung zu retten, und zwar im Diplom
 selbst von Rechts wegen in einer Art ist gestattet. Daraus liefern
 sich Dir, es sehezt Frau, weitere Ratschläge und falls Dir zukünftig
 es Dir die Nachforstung noch fortsetzen willst. Neben dem Schreibzettel
 hier wird Dir mein Rat und Gefüle herzlichst geschenkt. Es soll
 natürlich meine Gewissenssicherheit für das folgende nicht machen,
 sonst für aber Dir doch reichen für den Fall das Dir noch etwas zu
 thun gedankt. - Auf wie in Rom nichts vom Diplom ersehen
 kann, hoffe ich Delisle gewußt. Darauf schreibt in einem Brief, in
 welchem die jüngste Erörterung des M. de la Mothe ob. Laff
 meable, welches häufig auf der Biol. Nat. in Paris in den Ziffern
 genealogiques abdrückt, dass dort nicht so Verdacht ergeht, ein
 geheimer überwacht werden engt. Delisle hat mich zur Entlastung
 dieser Schwindler bestreben, mich darstell an Nigris zu wenden.
 Nach Nigris Meinung nach Wien thut ich lieber Pariz. Es war

Jetzt bereit zu Menabrea zu schreiben, zu welchen Beauftragt ist
des Trommoloia vom 23 Nov. aufgezogen, welches ich Dir auch zu-
sende. Angehend untersucht Dendroica polygonata. Es können mir
P. de la M., der eigentlich Tavernier hieß, als mit einem Schreibstiel
nicht ordnen. Allerdings habe jener vor einigen Jahren gewei
große Beide von Dromedaren und Briefen aus Gibidu des
Kapts Sauras, darunter viele englische Briefe des princeps
de Tavernier, den König von Ghorum genannt, wodurch er gleich eine
Decoration erhalten habe. Dann hat er als Prince de Corde' auer.
Kand verlassen wollen. Aber die Couphilla exaltata haben den vorgelegten
Namensbuch für älter und die Dromedaria für gefälscht erklärt, aber
ein sehr eleganter (Holzdruck ist mir des Almanach de Géographie
Naturale liegen). Dabei für überzeugt das verdächtig Zeichen dieses
Namens an den Tag gekommen, weshalb das früher Ordnungsschild
ordnungsmäßig wiederhergestellt wurde, wodurch das Wappen der princeps
nicht genutzt werden. Das Kind ist also auch die Augen des Sohnes.

Als was uns vorschreibt, ließ sich doch mehrmals in Angriff nehmen.
Die zwei nach Rom geschickten Bänder (so wird wohl gesagt, da für
gewöhnlichst gern), wogen sich doch in Rom oder Rom vorfinden, und
die Möglichkeit ist doch, daß in diesen Bändern auch das Diplom von
1801 erhalten ist. Fragen wir bishier eins nach Lügau, so mög sich
niemand doppeln erinnern haben. Auf Nachfrage nach den 2 Bändern
erhielt Dr. Hoffmann eine zustimmende Antwort. Oder man müsse
dann von der gezeigten Geschichte, in der man drückt worden ist, abholen
möcht oder wollen. Doch auch dann könnte es noch Nutzen bringen,
da Ritterstetts vorher die zwei Bänder vorhatte, auf der vermeintlich
in ihnen enthaltenen Dokument von 1801 aufmerksam gemacht zu haben. Man
 könnte es ja in aller Hille an den Prokurator abfragen. - Doch ist
zurzeit es ganz Deinem Ermessen, ob und was Du nach demm willst.

—

Ach! Bedenke nur, daß es Deines Lichten hier nicht gut
geht. Wir erwarten von jungen Herren keinerlei Art vollständig Bes-

Sierung. Mögt der die Fische haben nur hold von Euch alle
zu berichten. Kehrt Ihr die geplante Wohnungsänderung durch.
früher? Wie geht es Dein Eltern? Alles kann ohne mit
sich mehr Empfehlungen und die Verbindung zwischen freundlichkeiten
Theilnehmern unvermeidbar. Und damit reicht ich für heute da
dass soll lang genug geworden Brief

To yours Antwerpens

Dein

Th. Sirel

Das alles war gestrichen, als wir Dein lieber
Brief vom 6 ging, wollen es nicht mehr breit-
machen.

G.

Nach will ich Sie berapp. Frau Römer kommt. Alles-
dings ist sie von Frau Thunstein nicht mehr. Aber - auf vor-
gehen schick mir den Brief von der - so sogenannten Botschaft
in Kai Anay. Sie wird die ja bestreitbar nach Wien, w
hier freist sie sehr ähnliche Bedeutung.